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Ata da 118ª Reunião Ordinária do Plenário do 
 Conselho Regional de Psicologia do Maranhão/22ª Região 

 
Aos 09 (nove) dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um às 19h30 (dezenove e trinta 1 

minutos), reúnem-se as(os) Conselheiras(os) do III Plenário do Conselho Regional de Psicologia 2 

do Maranhão – CRP-MA (22ª Região) através de meio eletrônico por aplicativo de internet 3 

“ZOOM”, ou seja, de modo remoto por vídeo conferência, ainda considerando ainda as 4 

recomendações técnicas e das autoridades mundiais e nacionais acerca do confinamento social 5 

e da não circulação de pessoas para evitar contágio e propagação do vírus COVID-19, bem como 6 

as recomendações do Conselho Federal de Psicologia – CFP, muito embora o Decreto Estadual 7 

nº 36.871/2021 do Governo do Estado do Maranhão de 20 de julho de 2021 reitere o estado de 8 

calamidade pública em todo o Estado para fins de prevenção e enfrentamento do COVID19, 9 

porém flexibiliza as reuniões fechadas ou abertas, considerando as recomendações sanitárias 10 

de segurança, por conta disso está reunião dá-se ainda na modalidade remota, como dito. Estão 11 

presentes a Conselheira Presidente Rosana Mendes Éleres de Figueiredo, o Conselheiro Vice-12 

Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo, a Conselheira Ivone de Oliveira Ferreira, a conselheira 13 

coordenadora do GT de Psicologia Hospitalar Kassia de Sousa Martins, a Conselheira Amanda da 14 

Silva, a Conselheira Michelle Correa Moucherek, Conselheira Tesoureira Nelma Pereira da Silva, 15 

a Conselheira Presidente da COF Ana Letícia Barbosa Lima, Conselheira Presidente da CDH Raissa 16 

Bezerra Palhano, o Conselheiro Presidente do PsiNaed Dannilo Jorge Escorcio Halabe, o 17 

Conselheiro Coordenador do CREPOP Péricles de Souza Macedo, a Conselheira Vanessa da Silva 18 

Alves, o Conselheiro Presidente da Comissão de Título de Especialista Thiago Filipe Linhares 19 

Santos e a Conselheira Camila Gonçalves Ribeiro. Justificou a ausência a Conselheira Secretária 20 

Maria Emília Miranda Álvares. Também estão presentes como convidados a Coordenadora da 21 

Comissão de Esporte e Atividade Física Cristianne Carvalho, o Assessor Técnico do CREPOP 22 

Francisco Valberto dos Santos Neto, a Analista Técnico Amanda Santos Pereira de Amorim, a 23 

Assistente Administrativa Giordanna Raphaella Torres e o representante da empresa de 24 

contabilidade MJM MORENO ROCHA SERVIÇOS CONTÁBEIS (CNPJ N° 14.639.927/0001-80). A 25 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo preside e inicia a presente reunião, dá as BOAS-26 

VINDAS e agradece a participação de todas e todos que estão presentes, momento em que 27 

solicita ao Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo para secretariar esta 28 

reunião. A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo, antes de abrir os trabalhos da ordem 29 

do dia, verifica que o QUÓRUM está formado conforme art. 71 do Regimento Interno deste 30 

Regional. Dando continuidade inicia a pauta encaminhada na Convocatória 1. APROVAÇÃO DA 31 

PAUTA: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa os pontos de pauta 32 

encaminhados na Convocatória a serem apreciados nesta reunião e que os pedidos de inclusão 33 

ou exclusão serão votados pelo Plenário neste momento de início dos trabalhos, após análise e 34 

com inclusão dos pontos 8.1. e 8.2 a pauta foi APROVADA por MAIORIA. 2. APROVAÇÃO DA 35 

ATA: 2.1. Leitura e Aprovação da Ata da 116ª Reunião Ordinária do Plenário: A Conselheira 36 

Presidente Rosana de Figueiredo informa que a leitura da ata da 117ª Reunião Ordinária do 37 

Plenário é no formato individual por ter sido enviado na convocatória para leitura prévia, após 38 

foi encaminhado para a manifestação do Plenário, tendo sido APROVADA POR UNANIMIDADE 39 

sem retificações. 3.SECRETARIA: 3.1. PARECER DE SECRETARIA: Conselheiro Vice-Presidente 40 

Eliandro Rômulo Cruz Araújo submete ao Plenário o Parecer nº 020/2021 que dispõe de 41 

inscrição primária on-line, transferência processos físicos e online, inscrição pessoa jurídica on-42 

line indicando que foram analisados os pedidos e documentos de 23 (vinte e três) processos de 43 

pessoa física de inscrição principal “on line”, 03 (três) processo de transferência processo física, 44 

03 (três) processos de transferência processos  online e 02 (dois) processos de inscrição- pessoa 45 

jurídica- on line, informa ao Plenário que emitiu parecer favorável em todos os processos ora 46 
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apresentados no referido parecer e que toda a documentação enviada e recebida necessárias 47 

para aprovação por este Regional foram analisadas pela Conselheira Secretária Maria Emília 48 

Álvares, conforme as Resoluções do CFP e deste CRP-MA. Após análise e discussão pelo Plenário, 49 

o parecer foi lido e discutido e a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo abriu para 50 

votação, tendo o Plenário votado pela APROVAÇÃO por UNANIMIDADE dos 23 (vinte e três) 51 

processos de pessoa física de inscrição principal “on line”, 03 (três) processo de transferência – 52 

processo físico, 03 (três) processo de transferência – processo on line e 02 (dois) processos de 53 

inscrição- pessoa jurídica- on line,  conforme Parecer de Secretaria nº 019/2021 e que as 54 

Assistentes Administrativas Lúcia Barty e Giordana Raphaella devem emitir as 55 

certidões/declarações de aprovação às(aos) Requerente(s) e encaminhar à COF a quantidade de 56 

deferidos de primeira inscrição para agendamento da reunião com as(os) novas(os) 57 

psicólogas(os). 3.2. PARECER DE TÍTULO DE ESPECIALISTA: O Conselheiro Dannilo Jorge Escorcio 58 

Halabe, informa que não dispõe de processos para apreciação 4. DIRETORIA: 4.1 PAUTAS E 59 

REMESSA DA APAF NOVEMBRO- 2021: A Conselheira Presidente informa que a Assembleia das 60 

Políticas, da Administração e das Finanças – APAF de Novembro 2021 será realizada nos dias 27 61 

e 28 de Novembro de 2021, ambos os dias às 9h, destaca que se faz necessário agendar a 62 

Reunião Extraordinária de Plenário para discussão das pautas, apresentando como sugestão a 63 

data de 23 de novembro (terça feira) às 19:30, sendo solicitado a manifestação das Conselheiras, 64 

foi analisado, discutido e votado, sendo APROVADA por MAIORIA. 4.2 NOVO CRONOGRAMA 65 

PARA IMPLANTAÇÃO DO BRC A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao 66 

Plenário sobre o novo sistema BRConselhos que será implementado em substituição ao 67 

siscafweb, em que se iniciará com um treinamento em janeiro de 2022 aos servidores. O 68 

representante da empresa de contabilidade MJM MORENO ROCHA SERVIÇOS CONTÁBEIS, 69 

Ascemiro Costa destaca uma temeridade, que a substituição do sistema possa impactar em 70 

problemas junto a arrecadação da anuidade em 2022, sugere que seja discutido na APAF. O 71 

Plenário toma ciência. 4.3  INFORMES 4.3.1 CAPACITAÇÃO PARA SERVIDORES DIAS 11 E 12/11 72 

A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo apresenta ao Plenário que nos dias 11 e 12/11 73 

acontecerá a Capacitação aos servidores no Hotel Brisamar, que será conduzido pelo                                                                                                                                                                                                        74 

Arte Educador Adão Monteiro que tratará sobre as relações interpessoais no âmbito do trabalho 75 

e qualificação do atendimento a categoria, informa ainda que nestes dois dias não teremos 76 

atendimento presencial na Sede e que a Assessoria de Comunicação já está com os cards para 77 

divulgação. O Plenário toma ciência. 4.3.2 PL 3528/2021 - REDUZ TEMPORARIAMENTE OS 78 

VALORES DAS ANUIDADES DOS CONSELHOS PROFISSIONAIS, DURANTE PANDEMIAS, 79 

GUERRAS OU ESTADO DE CALAMIDADE PÚBLICA DE ALCANCE NACIONAL A Conselheira 80 

Presidente Rosana de Figueiredo apresenta ao Plenário que recebemos o oficio do Conselho 81 

Federal de Psicologia referente ao PL 3528/2021 que reduz temporariamente os valores das 82 

anuidades dos conselhos profissionais, durante pandemias, guerras ou estado de calamidade 83 

pública de alcance nacional, de autoria da Deputada Joice Hasselmann (PSL-SP). Fica 84 

estabelecido o encaminhamento dos arquivos ao Conselheiros. O Plenário toma ciência. 4.3.3 85 

INDICAÇÃO DE PROFISSIONAIS PARA O CURSO FORMAÇÃO E APERFEIÇOAMENTO FUNCIONAL 86 

DO CFP A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa que o Conselho Federal de 87 

Psicologia encaminhou a Programação de Cursos de Formação e aperfeiçoamento funcional, 88 

iniciando com o curso IMPLEMENTANDO A LGPD NOS CONSELHOS DE FISCALIZAÇÃO, com 89 

programação definida para os dias: 17, 18 e 19 de novembro de 2021,  das 9h às 13h, totalmente 90 

on-line, via plataforma zoom, ministrado pelo professor Jetro Coutinho. Fica deliberado que os 91 

profissionais que sejam capacitados repassem as informações e materiais aos demais servidores 92 

e Conselheiros. O Plenário toma ciência. 5. TESOURARIA: 5.1 INFORMES: A Conselheira 93 

Presidente Rosana de Figueiredo repassa a palavra a Conselheira Tesoureira Nelma Silva que 94 

informa ao Plenário o referido setor está operacionando com a Campanha de Combate a 95 
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Inadimplência e que está programado para iniciar o envio de cartas para a dívida ativa para os 96 

profissionais que devem a anuidade de 04 a 05 anos, sendo 23 pessoas jurídica e o levantamento 97 

de pessoa física está sendo finalizado com a possibilidade de negociação em 15 dias. O Plenário 98 

toma ciência.  6. ASSESSORIAS: 6.1. COMUNICAÇÃO: A Conselheira Presidente Rosana de 99 

Figueiredo apresenta ao Plenário o novo assessor de Comunicação Rodrygo Vera Cruz que 100 

agrega ao setor e deseja boas vindas.  O Conselheiro Vice Presidente parabeniza pela seleção e 101 

informa a necessidade de contratação de mais um profissional da área de jornalismo, visando 102 

agregar mais ações ao setor, bem como atrelar as ações da Comissão de Comunicação. 6.2. 103 

JURÍDICA: Não há relatos para esta reunião. 7.RELATOS DAS COMISSÕES: 7.1.COF: A 104 

Conselheira Ana Letícia Lima informa que foi realizada uma reunião com o setor financeiro 105 

juntamente com a Conselheira Tesoureira Nelma Silva para alinhamento e planejamento das 106 

atividades de utilização de recurso específicos para fiscalização, informa que com a reabertura 107 

das atividades presenciais foi realizada uma organização para fiscalização nas PJ´s com 108 

deslocamento custeado pela empresa contratada pelo Conselho. Informa ainda que a COF está 109 

discutindo sobre a técnica ABA visto que existem denúncias de atuação de psicólogas. 7.2.COE: 110 

Embora não estivesse presente os membros da COE, A Conselheira Presidente Rosana de 111 

Figueiredo solicita a manifestação do Plenário para realização da 1ª Plenária Ética a ser realizada 112 

no dia 18/10/2021 às 10 hs, a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo solicita a 113 

manifestação do Plenário para a contagem do quórum. Sendo deliberado que a Coordenação 114 

Geral encaminhe a convocatória em tempo hábil. O Plenário APROVA pela MAIORIA. 7.3.CDH: 115 

A Conselheira Raissa Palhano informa ao Plenário que entrará com a solicitação de afastamento 116 

temporário das atribuições de Conselheira e Coordenadora da Comissão visto que precisará se 117 

dedicar a uma demanda profissional. A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo orienta a 118 

formalização do pedido com envio para a Coordenação Geral. Informa ainda que participou da 119 

Reunião Nacional, que apresentou a realidade do Maranhão com a possibilidade de criação do 120 

GT de Saúde Mental. O Plenário toma ciência. 7.4. CREPOP: O Assessor Francisco Valberto 121 

informa que esteve presencialmente na UNDB para a aula no 2º período de Psicologia, disse que 122 

foi uma experiência impressionante, que os alunos demonstraram interesse em assuntos que 123 

dialogam com temáticas que são importantes, foram entregues referências técnicas do 124 

CREOPOP e entregues na Coordenação para disponibilizar aos alunos. O Plenário toma ciência. 125 

O 7.5.COMISSÕES E GT’S: 7.5.1.PSINAED: O Conselheiro Dannilo Halabe informa que existe uma 126 

discussão do grupo, para apreciação de uma nota do PSINAED de que o Ministério está avaliando 127 

nº 13.146/2015 - Lei Brasileira de Inclusão da Pessoa com Deficiência (LBI) em que redefine a 128 

avaliação às pessoas com deficiência, sugere a manifestação para publicação. A Conselheira 129 

Presidente Rosana de Figueiredo apresenta a pauta sendo solicitado a manifestação das 130 

Conselheiras, foi analisado, discutido e votado, sendo APROVADA por MAIORIA. Informa ainda 131 

que foi realizada uma reunião on line com a equipe de Caxias-MA para a implementação da Lei 132 

nº 13935, informa que esteve presente juntamente a Conselheira Vanessa. Informa ao Plenário 133 

que participou junto a UNDB na mesa de abertura tratando sobre as áreas emergentes da 134 

Psicologia. O Plenário toma ciência. 7.5.2 POT Não há relatos para esta reunião 7.5.3. 135 

COMISSÃO DE TRÂNSITO: Não há relatos para esta reunião. 7.5.4. COMISSÃO DE ESPORTE: A 136 

Coordenadora Cristianne Carvalho foi convidada a participar da Reunião para apresentar a 137 

solicitação de reunião com os professores de Psicologia de Esporte, destaca que diversos cursos 138 

tem a disciplina como  obrigatória, algumas como eletivas, e outras ainda como campo de 139 

estágio, e pensando no quantitativo de profissionais que atuam na área e apresenta a proposta 140 

de acolher os professores de convidar e identificar as demandas e pensar estratégias para o 141 

planejamento de ações para as próximas ações, a Comissão convidaria através do Conselho 142 

Regional, sendo virtual para facilitar o acesso da maioria inclusive do continente, sendo em dois 143 

horários para atender as agendas de todas as profissionais. O Conselheiro Péricles entende que 144 



 

 

4 

a demanda refere-se a uma ação conjunta, que fugiria do escopo do Conselho. O Conselheiro 145 

Vice Presidente Eliandro informa que o Conselho tem autonomia para realização da atividade, 146 

destaca que se está no planejamento da Comissão se faz necessário ser realizado, sendo 147 

convidado pela Comissão de Esporte. A Conselheira Ana Leticia Lima sugere que seja intitulada 148 

uma Reunião Ampliada da Comissão de Esporte. A Conselheira Presidente Rosana solicita 149 

manifestação do plenário para que seja realizada uma Reunião Ampliada da Comissão de 150 

Esporte e ainda sugere o apoio da assessoria de comunicação para divulgação. O Plenário 151 

acompanha a sugestão. 7.5.5. COMISSÃO DE CONCURSO PÚBLICO: Não há relatos para esta 152 

reunião. 7.5.6.GT DE PSICOLOGIA HOSPITALAR: Não há relatos para esta reunião. 7.5.7.GT 153 

RELAÇÕES ÉTNICO RACIAIS: A Conselheira Ana Leticia Lima apresenta o Calendário Étnico Racial 154 

que são alusivas ao nascimento ou falecimento de pessoas do movimento ou lutas de direito, 155 

que seja criado um calendário físico e digital, que seja entregue a categoria, a Conselheira 156 

Presidente Rosana de Figueiredo solicita a manifestação do plenário sobre a sugestão sendo 157 

APROVADO por MAIORIA, devendo ser encaminhado a Assessoria de Comunicação para 158 

produção e em seguida apreciação do GT. Fica deliberado que o GT encaminhe até o dia 159 

12/11/2021 a proposta em alusão ao dia da consciência negra. 7.5.8 COMORG A Amanda 160 

Amorim informa ao Plenário que se faz necessário remarcar o PRÉ-COREP IMPERATRIZ que 161 

estava previamente agendado para 11/11/2021 e a proposta é que seja no dia 18/11/2021 às 162 

19 hs e que seja designado a Conselheira responsável, bem como a alteração das demais datas 163 

agendadas, ficando predefinido o PRÉ-COREP SANTA INÊS dia 02/12/2021 e PRÉ-COREP 164 

PINHEIRO para o dia 09/12/2021. Após a discussão o Plenário se manifesta acompanhando a 165 

sugestão. 7.5.9 COMISSÃO DE COMUNICAÇÃO: Não há relatos para esta reunião 8. 166 

DELIBERAÇÕES INSTITUCIONAIS 8.1 DIVULGAÇÃO DE CURSOS: A Conselheira Presidente 167 

Rosana de Figueiredo informa ao Plenário que recebemos a solicitação de divulgação de 02 168 

cursos e na ausência de Reunião de Diretoria apresenta para aprovação a publicação dos cursos 169 

das Instituições AW Courses e IPOG. A Coordenação Geral informa que a solicitação seguiu os 170 

trâmites descritos na Resolução 001/2017, dispondo de parecer favorável da Comissão de 171 

Orientação e Fiscalização sendo solicitado a manifestação das Conselheiras, foi analisado, 172 

discutido e votado, sendo APROVADA por MAIORIA. 8.2 CONGRENORDESTE UNICECTMA- A 173 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao Plenário que recebemos um Ofício da 174 

União de Conselheiros e Ex- Conselheiros Tutelares para participação no evento, visto que este 175 

Regional participa do FORUM DCA sendo importante a representação, foi analisado, discutido e 176 

indicado a representação da Nelma Silva, devendo a Coordenação Geral informar a 177 

representação momento no qual a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo encerra a 178 

presente reunião e eu, Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo, lavro a 179 

presente ata, que receberá assinatura digital minha e da Presidente. São Luís, 09 de NOVEMBRO 180 

de 2021. 181 

 
         
     
Rosana Mendes Éleres de Figueiredo  
 Conselheira Presidente do CRP-MA 

         
     
       Eliandro Rômulo Cruz Araújo  
 Conselheiro Vice-Presidente do CRP-MA 

             
 

 


